

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Mansano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza de la Cerrillo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

En Salamanca, un mes. 1'25
Fuera de idem, idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios con vencionales.--No se devuelven los originale

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

EPOCA 2ª

Domingo 15 de Mayo de 1892

Año VIII—Nº 1758

D. Celestino Martín de Argenta

Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme á los últimos adelantos de la ciencia.

Clinica de enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez á una, Agustinas, 4, Salamanca.

CLÍNICA ESPECIAL

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca.

Horas de consulta: mañana de ONCE á UNA, tarde de TRES á CINCO.

¿ABUSO Ó DESACATO?

Anteanoche salió para Madrid en el tren correo, la familia del alcalde presidente accidental del ayuntamiento de Salamanca, don Basilio García Polo.

Por la prensa se ha hecho pública la salida para la corte del alcalde primero señor don Francisco Girón, así como también que por usar de licencia el primero y segundo tenientes de alcalde señores Murga y Núñez se ha encargado de la alcaldía el tercer teniente señor García Polo.

Dicho señor fué á la estación del ferrocarril á despedir á la familia, llevando el bastón significativo de su autoridad, tanto por si ocurría algo en la estación, cuanto porque llevaba el propósito de girar á su regreso una visita á los felatós para llenar los fines de su elevado cargo.

Llegó el representante de Salamanca á la estación del ferrocarril, enclavada dentro de esta jurisdicción municipal, y allí se encontró con un portero que le impidió el paso al andén.

El señor García Polo se dió á conocer con carácter oficial y enseñó el bastón que simboliza la autoridad que representa al pueblo de Salamanca; pero el empleado insistió en su censurable actitud hasta que se presentó el jefe de estación, que lo mismo que su dependiente negó la entrada en el andén á la primera autoridad local de Salamanca.

Esta ofensa no se ha hecho al señor

García Polo; esta ofensa hiera á la dignidad del pueblo salmantino.

Al negar su entrada en el andén á la primera autoridad local, se ha invadido su jurisdicción y se la ha cohibido en sus atribuciones; de modo es, que nosotros, como eco de la opinión pública, no cumpliríamos con nuestros deberes sin hacer constar públicamente nuestra más enérgica protesta.

Sabemos que al poco tiempo de manifestar su error el jefe de la estación, abrió al señor Alcalde las puertas del andén, renunciando aquel al favor, hasta que se abrió la entrada para el público. Cuando el Alcalde entró en el andén, lo hizo por evitar quizá algún conflicto que pudo surgir de la conducta de los empleados.

La conducta del señor García Polo fué prudentísima, y cedió á los deseos que tuvo de detener al jefe de estación, á una indicación de dos amigos que intervinieron en el asunto.

Creemos que el Ayuntamiento de Salamanca por los fueros de su dignidad, se hará parte interesada en este asunto que hiera al decoro immaculado del pueblo salmantino.

La autoridad por un lado y el pueblo por otro, han sido ofendidos en su más legítimo representante.

DON RODRIGO SORIANO

Ayer nos trasmitió por telégrafo nuestro corresponsal en Madrid la noticia inesperada de la muerte de don Rodrigo Soriano.

Como hijo de esta provincia y representante de ella en la alta cámara, le dedicamos hoy un espacio en nuestro diario como lo hacemos siempre con todos los salmantinos de representación.

Nació don Rodrigo Soriano en Miranda del Castañar (Sierra de Francia) y era hijo del señor Soriano, que murió con motivo del hundimiento del antiguo café de Richoni, establecido en la Plaza Mayor de Salamanca.

El padre de don Rodrigo era un modesto y honrado trabajador en su país, pero hombre emprendedor que hizo cuantiosa fortuna en las brigadas de la primera guerra civil de liberales y carlistas.

Esta fortuna trabajada por su hijo, nuestro biografiado, aumentó considerablemente, llegando á tener solo en esta provincia una renta líquida que asciende á más de 50.000 duros, teniendo además grandes propiedades en otras provincias y un número y valores de todo género que constituyen un capital que está considerado como el más grande de la provincia de Salamanca.

En la actualidad era senador del reino, habiendo tenido ya en otras ocasiones la misma investidura.

Estaba afiliado al partido conservador, y era un político sin impurezas y enemigo del caciquismo en que suelen incurrir casi todos los políticos.

Por su consecuencia en el partido y por su elevada posición, le han ofrecido un título del reino, quo ha rehusado con plausible modestia.

Por su estado de salud estaba casi separado de la política, y tanto por esta causa como por haber tenido algunas desgracias de familia, se negó en las últimas elecciones á dar su candidatura para el senado que al fin resultó vencedora por la influencia de sus amigos.

En poco más de dos años, sufrió el señor Soriano rudos golpes de infortunio, de infortunio como la muerte trágica de su hijo don Antonio, que sucumbió víctima de hidrofobia; y la de su hijo político el señor marqués de Bahía-Honda.

Aunque tenía grandes posesiones en distintos puntos, mostró siempre gran predilección por la dehesa de Arauzo, próxima á Peñaranda, en cuya finca está el panteón de familia, que en breve recogerá en su seno los restos de su fundador.

En Arauzo pasaba largas temporadas la familia del señor Soriano.

Hace poco tiempo que compró una extensa finca en la provincia de Jaén. Con este motivo emprendió un viaje á dicha provincia para visitar su nueva propiedad, sorprendiéndole en el viaje una pulmonía, de resultas de la cual ha fallecido en Soleras (Jaén).

Dios tenga en su seno el alma del señor Soriano á cuya familia enviamos sentido pésame.

Hoja de almanaque

Mayo 16

Santos Juan Nepomuceno, mártir, y Ubaldo, obispo.

San Julián.—Prosigue la novena anunciada.

Luna llena el 11. Cuarto menguante el 19.

Sale el sol 4 h. 39. Pónese 7 h. 12. 1812.—Napoleón llega á Dresde con su esposa María Luisa.

MISCELÁNEA

—Mamá—pregunta Juanita—¿por qué se dá tanto colorette la señora de Fernández?

—Para que no se la conozca cuando se pone colorada.

En la calle:

—¿Qué mujer tan hermosa! ¿Dónde va usted, señora?

—A donde me dá la gana.

—Pues la acompaño á usted á ese sitio.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana
—Don Antonio Díez.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.
De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

En este maldito mundo el dinero es lo primero y lo segundo el dinero, y no solo lo segundo sino también lo tercero.

Es tan orgulloso y necio que al ver á cualquier amigo le saluda con desprecio y al decir ¡con Dios! muy necio parece decir, ¡conmigo!

Un pensamiento profundo publicó un sabio, un talento, y al leerlo todo el mundo gritó: ¡que gran pensamiento! Aquella idea excelente la escribió luego un pollino, y al verla toda la gente gritó: ¡vaya un desatino!

Mostrando su amor sincero á un ricachón su querida en vez de decir ¡mi vida! le dijo así ¡mi dinero!

Tú me engañas, embustera y aún cifro en tí mi embeleso, ¡quien sabe! ¡quizás te quiera precisamente por eso!

¿Dices que besas, mi amor, aquella flor que te dí? ¡Tú que has de besar! ¡la flor es la que te besa á tí!

El día que yo me muera cántame aquella canción de..... ¡señora Cildonia encienda usted el velón!

Voy á pedirle á don Paco que guarde el frac en un cofre, pues como tanto lo saca vá á convertirse en Girones.

En Salamanca hay dos cosas que relucen más que el sol: la chistera del *Fomento* y toda la redacción.

NOTAS ESPIRITISTAS

Ahora resulta que también en Salamanca estamos provistos de nuestro correspondiente centro espiritista.

Por medio del espiritismo, según cierto padre de familia, se están haciendo hoy día experimentos verdaderamente sorprendentes.

¡Ah, los adelantos modernos!

Tal es la fé de algunos individuos en el espiritismo, que hay sujeto que se hipnotiza á sí propio á fin de elevarse á las regiones etéreas y de ponerse al habla con el primer espíritu que encuentre en el camino, y cuando despierta de su letargo, se encuentra con que tiene metidas las narices dentro de un plato sopero.

—¿Qué haces, hombre?—le dice la familia.

—Nada, es que estaba llamando al difunto Doroteo á ver si de esta manera puedo sacarle aquellas 25 pesetas que le presté un mes antes de morir para que pudiera comprar un reloj de péndola fija.

—Para experimentos prodigiosos, no tienen ustedes más que venir á mi casa—nos decía el otro día una señora de la Cuesta del Carmen.

—¿Los hace usted?

—Nó, señores, los hace un hermano político de mi esposo. Anteayer se nos quedó dormido con la cuchara en la boca, y en menos de cinco minutos nos largó un magnífico discurso, aunque algo confuso por tener aquella ocupada.

—¡Hombre! ¿Y cómo no le quitaron ustedes aquel estorbo?

—Aquí, este—dice señalando á su esposo—trató varias veces de quitárselo, pero lo que consiguió fué que le señalara la palma de la mano con los dientes.

Desde que en la mayor parte de los hogares domésticos han tenido conocimiento de esto, rara es la casa donde por las noches, no dedican un ratito de sesión, á fin de distraer la atención de los concurrentes.

En casa de don Bartolo Hormiguillas, por regla general suelen salir á sesión por barba.

Con este nuevo invento—suele decir el dueño de la casa—tenemos todo lo que nos dá la gana.

—¡A ver, á ver?—exclaman asombrados todos los asistentes.—¿Han llegado ustedes á descubrir algún filón, acaso?

—Hombre, no llega á tanto la cosa, pero por de pronto me ahorro 14 reales que venía dando todos los días al tenedor de libros.

—¿Saben ustedes lo imbécil que se ha criado siempre la chica pequeña que tenemos? Pues nada, ahora no tengo más que darle un par de golpecitos debajo de la barba con el mango del almirez, la hipnotizo, y una vez hipnotizada, ella solita me llena el Diario del almacén y el libro de entradas y salidas. ¡Ah! es una cosa prodigiosa. Ayer mientras su madre bajó á por chocolate á la despensa con objeto de hacer una cataplasma para la mediana, nos encontramos con que tenía hecho nada menos que el nuevo plano de alineación de la calle de los Doctriuos.

¡Y aún habrá criaturas que sigan tomando á chacota esto del espiritismo! Pues sin embargo, todavía existen una infinidad de personas incrédulas y testarudas como don Procopio Mas y Herraduras, el cual, cada vez que oye hablar sobre el asunto, suele ser tal el berrinche que coge, que á las pocas horas ya tiene todo su cuerpo lleno de granos lo mismo que garbanzos de Fuentesauco.

—¿Cómo es usted así, don Procopio?—le dicen los amigos.

—Qué quieren ustedes, pero es una cosa que no lo puedo remediar. Siempre que oigo conversaciones por el estilo, se me representa la cara de un compañero de pupilaje, el cual se pasaba la mayor parte de las noches tirándome bocados al pié del cogote, creyendo que yo era el espíritu de un jefe que tuvo en la oficina, el cual fué, allá por el año del cólera, la causa de su cesantía.

Nosotros no dudamos que haya sujetos que ni siquiera puedan escuchar sin alterarse los efectos del espiritismo, pero tampoco dejamos de comprender que estos suelen producir en el individuo ciertas transformaciones nada comunes en la vida práctica.

Entre los diferentes sistemas que hay de llamar á los espíritus—según un mestizo de fé falsificada—se cuentan algunos verdaderamente originales.

Hay quien se tira boca-abajo en la despensa, entre el mondongo y con la cabeza metida en el cesto de la colada á fin de abstraer por completo la imaginación, hasta que á lo mejor entra su señora y tiene que decir á ésta:

—Filomena, haz el favor de quitarme de delante esa longaniza que cuelga de ese garabato, por que me está distraiendo.

A otros les suele dar por meterse en un saco después de taparse convenientemente los agujeros de las narices con algodón en rama, y allí dentro invocan el espíritu con el cual desean á todo trance ponerse en habla.

Pero algunas veces suele suceder que el espíritu en cuestión puede muy bien ser algo sordo del derecho, en cuyo caso el espiritista prorrumpe en desaforados gritos, dando con esto lugar á que suba la pareja y sea conducido al hombro á la prevención en calidad de bulto sospechoso.

La verdad es, después de todo, que la familiaridad de algunas personas con determinados centros, la generalidad de las veces suele dar motivo para todo; hasta para creer que la gracia del presente artículo, la he dejado involuntariamente en el bolsillo del chaleco.

VALDEORRAS.

Noticias

Novillos

El Gobernador civil interino señor Hernández Prieta, concedió ayer autorización por telégrafo á los labradores y mayordomos de la fiesta de San Isidro, en Ciudad-Rodrigo, para que puedan celebrar hoy una corrida de novillos.

Detenida

Una pareja de la guardia civil del puesto de Beleña, ha detenido, poniéndola á disposición del juez municipal del pueblo de Fresno Alhándiga, á una mujer llamada Alejandra Sanchez, presunta autora de varios hurtos.

Traslación de un cadáver

Por la dirección general de beneficencia y sanidad se ha concedido autorización á la familia de don Santiago Soriano, para trasladar embalsamado el cadáver de dicho señor á Peñaranda.

El baile de anoche

El celebrado en el centro de Funcionarios Públicos ayer noche, estuvo brillantísimo.

A las doce, hora en que la fiesta estaba en todo su apogeo, era imposible dar un paso por el elegante salón de dicho centro.

Innumerables parejas lo invadían. Infinidad de hermosas jóvenes y lindamente ataviadas, lucían sus encantos.

Por no incurrir en omisiones, que sentiríamos, no citamos nombre alguno.

Se bailó mucho y reinó la mayor confianza entre la concurrencia.

En resumen: mucha animación, mucha amabilidad por parte de todos y en especial de la Junta directiva y armonizado el gusto con la sencillez. Que se repitan amenudo.

¿Si buscarán á la tía Jabiera?

Anoche hubo necesidad de agregar coches al tren correo de Medina, por la aglomeración de viajeros (Isidros) que iban á Madrid á la fiesta del Santo.

Dinero no habrá, pero humor has-la pared de enfrente.

A cobrar

La compañía del ferrocarril transversal, ha girado fondos á esta capital, para satisfacer á los contratistas la última situación de las obras ejecutadas.

Convocatoria

En cumplimiento de lo ordenado por la superioridad, el señor Gobernador civil de esta provincia, ha dispuesto convocar á la Diputación, á una reunión extraordinaria para el día 23 del presente mes á las doce de la mañana con el objeto de que el presupuesto ordinario de la provincia para el año económico 92-93 se ajuste á las prescripciones del Real decreto de fecha 3 del actual.

Robo en un tren

Segun noticias recibidas de Barca de Alba, el martes último, le fué robada en el tren á un individuo llamado Francisco Camaño, una cartera en la que llevaba 600 duros en billetes de Banco de España y otros documentos de importancia.

Dicho sujeto que era tratante de pieles, dirigiese á Oporto á hacer compras.

Oposiciones

Como ayer anunciamos á nuestros lectores tuvo lugar en el Paraninfo de esta Universidad la calificación del ejercicio escrito, practicado por las opositoras á las escuelas vacantes en este distrito, dando el siguiente resultado.

Aprobadas por unanimidad, catorce; por mayoría, cuatro, y no aprobadas, diez.

Montes

El día 23 del actual y hora de las 10 de su mañana, tendrá lugar ante el Alcalde de Cabrillas, la venta en pública subasta de 14 encinas derribadas en los últimos temporales, en el monte Dehesa boyal del pueblo de Cabrillas, que podrán producir 14 estereos de leña gruesa y ramaje, bajo el tipo de 17'50 pesetas.

Calificación

Mañana á las cuatro de la tarde tendrá lugar en el Paraninfo de la Universidad, la calificación del ejercicio escrito, practicado por los opositores á las escuelas que se hallan vacantes en este distrito universitario.

De su resultado, daremos oportuna cuenta á nuestros lectores.

Por defraudador

El señor Gobernador civil impuso ayer cinco pesetas de multa al vecino del pueblo de Rollán, Rafael Garcia, por haber empleado en una carta un sello de quince céntimos que ya habia servido.

Subasta

Los que quieran hacer proposiciones á la compra del forraje de las tierras donde se va á construir la Nueva Plaza de Toros, dirigirán sus proposiciones en pliego cerrado al gerente don Fernando Iscar, hasta el miercoles 18 á las doce de la mañana, adjudicándose al mejor postor.

Vacante

Por renuncia del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de médico titular del pueblo de Golpejas, dotada con el sueldo anual de 300 pesetas pagadas por trimestres vencidos de fondos municipales.

Hecho consumado

La junta directiva de la sociedad constructora de la Nueva Plaza de Toros de Salamanca, confirmó ayer el remate provisional que el día 8 del corriente mes, hizo el contratista don Agustín Sánchez. Las obras comenzarán en breve.

Atropello

Tres ancianos que pasaban ayer por el puente del Tormes, fueron atropellados por un coche, propiedad de los señores de Montalvo.

A uno de ellos le infirió un caballo varias erosiones en las manos y una contusión en el pecho, habiendo sido curado en la casa de socorro; los otros dos salieron ilesos milagrosamente.

Lo más grave del caso, es que el atropello fué estando los ancianos arrimados á la pared de una de las manguardias para dejar al coche el paso libre.

Y decimos nosotros: señor Alcalde ¿cuando pase un coche por el puente, los transeúntes qué deben hacer para que no se les atropelle, subirse encima de las manguardias ó tirarse al río? Porque de otro modo, con coches tan animales como el que iba en el coche á que nos referimos, no es posible precaverse contra un atropello.

Muníciones

El señor Gobernador civil de Madrid, ha autorizado á varios fabricantes de cartuchos de Getafe, para que remitan á esta capital, y á la consignación de la señora viuda de Astudillo, 7.300 cartuchos cargados.

Deslindes

El alcalde del pueblo de Salvatierra ha reclamado del señor Gobernador civil, una pareja de individuos de la benemerita, para verificar un deslinde de terrenos.

Para dicho objeto se dieron ayer las oportunas ordenes al comandante de la guardia civil de esta capital.

La dipteria

Según comunica el alcalde del pueblo de Rágama, han fallecido varios niños á consecuencia de la difteria.

Per el Gobierno civil de provincia, se han dado las oportunas ordenes á fin de que la epidemia no se propague.

La verdad en su punto

No es cierto como dice *La Legali-*

que el diputado provincial don Timoteo Orea, haya ido á Madrid en comisión para gestionar la derogación del decreto sobre personal y sueldos de las secretarías provinciales.

El señor Orea no se ha movido de Salamanca, y asiste á su cátedra y á la Diputación como ordinariamente lo hace.

Huelgan por lo tanto los comentarios que sobre la noticia hace el periódico *La Legalidad*.

A los periodistas

Mañana lunes á las siete de la tarde se reúnen en la redacción de *La Liga de Contribuyentes* los Directores de la prensa local que practican la cuestión para los inundados de Consuegra, para darles cuenta de la resolución adoptada por el Ayuntamiento de dicha villa, para la aplicación de los fondos recaudados.

Por nuestro conducto se ruega á aquellos la puntual asistencia á la reunión.

Al claustro universitario

Nuestro querido y particular amigo el diputado provincial don Nicolás Oliva, doctor en Derecho por la Universidad de Bolonia, ha conseguido en virtud de Real orden, la validez de su académica investidura para usarla en la Universidad de Salamanca.

Con este motivo se inscribirá en breve en la lista de doctores de este claustro universitario.

Nuestra enhorabuena al señor Oliva

Multas

Ayer fueron multados en la tenencia de la alcaldía dos estudiantes que hace pocas noches promovieron un fuerte escándalo en una casa de lenocinio.

También fueron multados en la camarilla tres panaderos que exponían los panes sin el peso reglamentario.

¿Será verdad?

Según hemos tenido ocasión de oír en diferentes centros de la población, habrá en uno de los días de la próxima feria de Junio, una gran corrida de toros con seis magníficas reses de la acreditada ganadería de Clairac, que serán estoqueadas por Mazzantini, Guerrita y el Espartero, asegurándose que dicha corrida será á beneficio de Pepe Inigo, empresario que fué de la plaza en estos últimos años, y para la cual dicen haberse ofrecido generosamente los citados espadas.

De confirmarse la noticia, será un acontecimiento taurino en nuestra vieja plaza, lo cual augura un éxito brillante.

Nos alegraríamos.

Espectáculos para hoy

Teatro del Liceo

Esta noche se pondrá en escena por varios aficionados de la localidad y bajo la dirección de don Nicolás Brizuela, la preciosísima comedia en tres actos y en verso *Inocencia*, y el estreno del bonito sainete en un acto y en prosa; original de nuestro querido amigo don Juan Barco, titulado *Secretaría particular*.

Entrada general 2 reales. A las ocho y media

Plaza de Toros

La función anunciada por el domador de fieras monsieur Malleu, que trabaja en una gran jaula con un oso, una leona, una hiena y un león. En la boca de este último introducirá el

domador su cabeza. También debutará la célebre familia gimnasta *Riquiqui*, compuesta de ocho notables artistas, ejecutando sorprendentes y arriesgados ejercicios

A las tres y media. Entrada general 2 reales. Niños y militares sin graduación un real.

Bailes públicos

Esta tarde se celebran, como de costumbre, en los salones de la Lira, Centro Salmantino y Suizo.

Las hermanas maravillosas

Se exhiben en la calle de Herreros, junto al Café de las Cuatro Estaciones, de seis de la tarde á diez de la noche.

La entrada costará 10 céntimos.

Servicio telegráfico de preferencia

(abono diario de 100 á 500 palabras)

En el Senado

Madrid 15.—La sesión que celebró ayer el Senado careció de importancia.

En el Congreso

SIGUEN LOS PRESUPUESTOS

Madrid.—En la sesión que celebró ayer el Congreso se discutieron los presupuestos de gastos del ministerio de la Guerra.

SOBRE EL INDULTO

Madrid 15.—El Senador por esa Universidad, señor Maldonado Macanaz, visitó ayer al señor ministro de Gracia y Justicia, para enterarse del verdadero estado en que se encuentra el expediente de indulto de los reos de la Carbonera.

El Sr. Cos-Gayón le dijo que el expediente había ido al Consejo de Ministros el domingo anterior informado desfavorablemente, pero que los Consejeros en vista de que la muerte de la Andrea había sido ocasionada por la asfixia del atracó, sin que aparezca claramente el propósito de matarla, habían acordado que pasase de nuevo el expediente á estudio.

Se abrigan muchas esperanzas de evitar á esa ciudad un día aciago.

MILITARES Y PAISANOS

Madrid 15.—Ayer tarde se ultimó el lance que tenían pendiente los señores Gasset, del «Imparcial» y Zúñiga, capitán del Regimiento infantería de Cuenca, á consecuencia del atropello de que fué objeto la fuerza de este Regimiento por un coche del señor vizconde de Garci-Grande.

El señor Zúñiga resultó con una herida leve.

LOS ISIDROS

Madrid 15.—Continúa la animación excesiva con la llegada de forasteros que vienen á visitar la corte aprovechando la rebaja de precios establecida por las fiestas del Patrón de Madrid.

LA MUJER EN EL SACO

Madrid 15.—El matrimonio que fué preso por recaer en él sospechas de participación en el crimen

descubierto á la puerta del lavadero de la calle de Fray Luis de León, ha sido procesado.

Vuelve otra vez á darse por esclarecido el hecho.

SIGUE LA HUELGA

Madrid 15.—En Barcelona continúa la huelga sin ultimarse definitivamente; pues en casi todas las fábricas se trabaja con mucha irregularidad.

HUELGA EN SAN SEBASTIAN

Madrid 15.—Los operarios de algunas fábricas de San Sebastián se declararon el viernes en huelga y persistieron ayer en su aptitud.

A última hora llegaron á un arreglo con los patronos, por haberse conformado los obreros con el aumento de un real de jornal, á pesar de que era el aumento de dos lo que pedían.

MAS PARECE UN CICLON

Madrid 15.—Con motivo de la llegada de Ravachol á Saint Etienne, ha habido grandes temores de atentados de los anarquistas.

Las precauciones tomadas por las autoridades civiles y militares han logrado restablecer al orden.

OTRO LANCE

Madrid 15.—Se dice que hoy se realizará el lance pendiente entre el señor Moya de «El Liberal», con un teniente del regimiento infantería de Cuenca, á consecuencia del suceso que ya he mencionado.

EMPIEZAN LOS EFECTOS

Madrid 15.—La diputación provincial de Guadalajara ha dimitido. Las de Barcelona, Zaragoza y otras varias, han remitido escritos al ministerio de la Gobernación pidiendo la suspección de los efectos del R. D. de 3 del actual.

Otras muchas han mandado á esta corte, comisiones que gestionen con igual fin.

NUESTROS VALORES

Madrid 15.—Siguen los valores al alza.

Los cambios no bajan del 14.

El mercado muy sostenido.

El Bolsín cerró anoche á 68'00

VILLEGAS

VENTA DE dos fincas y efectos. El día 14 del próximo mes de Junio de 1892, se venden en pública y extrajudicial subasta en la notaría de don Sebastian Gorjón, de Salamanca, lo que sigue:

Una heredad, denominada «Las Cuestas» en término municipal de Pedrosillo de los Aires, partido judicial de Alba de Tormes, provincia de Salamanca, mide una superficie de ochenta y dos y pico hectáreas, destinadas á monte, viñedo, terrenos de labor, pastos, huerta con agua potable permanente, con una hermosa casa, bastante capaz, que consta de bodegas, paneras, habitaciones, un gran corral, cuadras y tenadas para el ganado y otras dependencias.

Un molino harinero en el mismo término de Pedrosillo de los Aires, que ocupa una superficie total de 1683 metros cuadrados con los terrenos accesorios, el molino ocupa solamente 300 y pico metros, su construcción es buena, si bien algún departamento sufrió algún resquebrajamiento al ocurrir la explosión en la caldera de vapor y otros contiguos se han arruinado; en dicho edificio están montadas tres piedras francesas que funciona-

ban en época de agua, movidas por una hidráulica y en la sequía por la máquina de vapor que se inutilizó.

En dicho molino existen todos los efectos que se salvaron de la explosión, como son parte de la máquina, caldera, ruedas, transmisiones, rueda hidráulica, limpia, tolvas y demás efectos que forman parte para esta venta.

Del mismo modo y agrupados á la finca y molino, se venden los aperos de labranza, muebles de casa, según inventario que se halla de manifiesto en dicha notaría

Los títulos y condiciones para la subasta están igualmente expuestos al público en la misma, donde podrán enterarse los licitadores, así como también podrán hacerlo de referidas fincas y efectos.

Por virtud de este anuncio, queda sin valor ni efecto el publicado acerca del mismo asunto en el número 1730 del periódico EL ADELANTO, de Salamanca, correspondiente al sábado 7 del corriente mes de Mayo. j y d—4

Se vende un magnífico espejo veneciano, un bonito entredós, sillería de rejilla, seis sillitas tapizadas para un despacho, dos maniquines para modista ó comerciante y otros varios objetos. Travesía de los Mínimos, número 2, afueras de la Puerta de Zamora. No se admiten corredoras. 4—d—1

Traspaso de tienda Se hace de la establecida en la calle de Serranos, número 33, para toda clase de comestibles. En la misma darán razón. 8—d—3

Se venden las casas número 10 de la calle de la Cárcel Nueva y la de Bernejeros, número 15. En la calle de Zamora, número 17, darán razón. —d—17

Pabellón de las Dos Hermanas Maravillosas, calle del doctor Riesco (antes Herreros) por bajo del Café de la Cuatro Estaciones. —¿Han visitado ustedes las dos Hermanas Maravillosas? —No. —Entonces no han visto la cosa más curiosa, más rara y más extraordinaria del mundo. —¿Es posible? —Imagínense ustedes, dos hermanas; una la señorita Inés, de veintiseis años de edad, de 29 pulgadas de estatura, pesa 10 kilogramos; la otra la señorita Luisa, de veinticinco años nada más, de cerca de dos metros de altura, pesa 300 libras y tiene una fuerza verdaderamente asombrosa.

Ultimos días de exhibición El domingo y lunes solo costará 10 céntimos el ver á las Hermanas Maravillosas. Horas de exhibición: de SEIS de la tarde á DIEZ de la noche. —d—5

Se vende una casa y panera, sitas en las afueras de Santo Tomás, carretera de Villacastín á Vigo, esquina á la calle de Veracruz 2ª. Darán razón, San Justo, 15. 30—d—13

Se vende la casa número 31 de la calle del Prior. Informarán en esta administración. 30—d—17

Acaba de llegar á esta población una peñadora que ha estado trabajando en los principales salones de Madrid, y les ofrece á ustedes sus servicios á domicilio, á precios módicos. Su casa, plazuela de San Cristóbal, número 6. 30—d—4

La acreditada casa de comidas, titulada de Carballo, frente á la estación, está á cargo del cocinero Juan Manuel Chapado. —d—14

Se vende un piano de mesa en buen uso. Placentinos, 9. 20—d—1.

CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN DE MAQUINAS

Fundición de hierro y bronce
MONEO E HIJO Y COMP^a
CONSTRUCTORES MECÁNICOS

Salamanca—Imp. de NUNEZ

SECCION DE ANUNCIOS

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL
Hijos de Villar y Pinto
 Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación a las industrias
 Perfumería fina y ordinaria.
 Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.
 Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.
 Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión a sus compras y en el propósito de sostenerla a la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Ventas al por mayor y al detall

Nueva Fonda del Comercio
 DE
M. CARABIAS MARTIN
 Peñaranda de Bracamonte, Empe-
 drada, 14 y 16

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallaran los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

En la casa de préstamos
 Cuesta del Carmen, núm. 13, se empeñan toda clase de ropas, alhajas y demás efectos.

Casa de préstamos La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaria) a cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos, con prontitud y reserva

Se ha trasladado Pedro de San Eustaquio al Arroyo del Carmen, número 10, donde sigue vendiendo el calzado del resto de la liquidación a precios sumamente baratos y el género superior. No olvidarse: Arroyo del Carmen, número 10, Salamanca.

VENTA PERMANENTE
DE MUEBLES USADOS
 Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

En esta casa se venden y compran toda clase de muebles usados y colchones; se pasa a domicilio para hacer las compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos a la venta los artículos siguientes: media sillería de tapicería entera; una sillería entera de rós verde; otra ídem color magenta, las dos de tapicería entera; calderas de cobre; ídem de hierro; cómodas; armarios de luna; lámparas; un reloj para pared; armarios para comedor y librería, de nogal unos y otros de pino; cuadros pintados en lienzo; galerías; consolas; lavabos; máquinas para coser, de la fábrica Singer; camillas; catres; colchones; esas para plancha; ídem para cocina; ídem para comedor; jaulas; fregaderos; tinajas; un órgano manubrio, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Se compran antigüedades

Antigua casa de huéspedes de Antonio Carabias (a) MACOTERANO, 18, Nuestra Señora, 18, Peñaranda de Bracamonte.

En este antiguo y acreditado establecimiento, que lleva 16 años de existencia, hallarán los señores viajeros toda clase de comodidades y precios sin rival.

Se vende una casa con dos cabañeros y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat ó hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Multitud de dibujos en papeles pintados; buen gusto y con precios asombrosamente baratos; grandes existencias en artículos de ferretería, quincalla, herramientas, camas, batería de cocina con baño de porcelana, lampistería y otros. Hijos de A. Llorente, sucesores de Pelegrín Herrero Sánchez Barbero, 9 y 11, Salamanca.

FONDA DE CASTILLA

CARRETAS, 4, PRAL.

CON VISTAS A LA PUERTA DEL SOL
 MADRID

En esta antigua y muy acreditada casa, dirigida por su dueño

FILIBERTO MASSA,

encontrarán los señores viajeros, buenas cómodas habitaciones, con un trato esmeradísimo y amable servicio.

PRECIOS MÓDICOS

HOSPEDAJE DESDE CINCO PESETAS

Carretas, 4, Madrid

Rafael Brizuela DIAMANTISTA
 Construye y compone toda clase de alhajas. Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos. Isla de la Rúa.

Venta de fincas Se hace de la casa número 38 de la calle Pozo-Hilera, que tiene puerta accesoria para el paseo, frente de la plaza de toros y de la casa número 3 de la calle de Escoto.

Del precio y condiciones, en la administración de este periódico.

Domingo Roche MARMOLISTA
 sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

FARMACIA HIJOS DE VILLAR Y PINTO
 DEL DLO. JUAN VALVERDE CAPILLAS
 PLAZA DE LA VERDURA 5 Y 7

Las grandes compras que hace esta casa para el establecimiento de droguería permiten adquirir con más ventaja en los precios todos los productos y ceditando este beneficio a sus favorecedores, ha establecido en los artículos más corrientes y de temporada los siguientes:

Esencia zarzaparrilla Br stoll; botella grande, 19 reales, ídem en frasco, 11 y 12 ídem. — Ídem del doctor Ayer, 18 ídem. — Agua de Loeches, 3 ídem. — Ídem de Carabias, 8 ídem. — Ídem de Vichy, 4 ídem. — Dentición de Izquierdo, caja 6 ídem. — Pildoras febrífugas de ídem 7 ídem. — Emulsión Scott, 8 ídem. — Harina lactada Nestlé, 580 ídem. — Jarabe hipofosfite de Climent, de 6 y 10'50 ídem. — Pastillas del doctor Andrau, 6 ídem. — Ídem de clorato potasa Leo, uno ídem. — Cápsulas sándalo Mildey, 13 ídem.

Análogos rebajas ha hecho entodos los específicos.

Casa de huéspedes de Inocencio Santos, Plaza Mayor, número 47, el sitio más céntrico de la población, casa conocida por los señores viajeros, por su buen trato. Peñaranda de Bracamonte.

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.

JOSEFA DIAZ
 MODISTA

que tenía su obrador en la calle de la Rúa, número 30, dá conocimiento de haberse trasladado a la de Meléndez (antes de Serdoledo) número 25, frente al Seminario Cenciliar. 25, Meléndez, 25.

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor Farmacia Globo: Tetuán, 20.—PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Tinto	1ª	á	7'50	pesetas cántaro, medio litro	25	céntimos
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Clarete		á	7'50	id.	25	id.
Id.	2ª	á	6	id.	20	id.
Blanco		á	7	id.	25	id.
Id.	2ª	á	8	id.	30	id.
Id.	1ª	á	15	id.	50	id.
Id. especial		á	25	id.	Una	peseta.

Generosos

Málaga	1ª	á	22'50	pesetas cántaro, medio litro	75	céntimos
Moscatel	1ª	á	22'50	id.	75	id.
Id.	2ª	á	13	id.	50	id.
Valdepeñas			13	id.	50	id.
Pasa			13	id.	50	id.
Carriñena			13	id.	50	id.
Ajerezado			13	id.	50	id.
Jerez			22'50	id.	75	id.
Id.	botella		1'75	id.		
Id.			1'50	id.		
Id.			1'25	id.		
Manzanilla			2	id.		

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro 25 céntimos
 2ª á 5 id. id. 20 id.

Espíritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
 Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.
 Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.
 Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 céntimos.
 Idem doble anísado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.
 Idem anísado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.
 Idem seco, á 11'50 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.
 Anisete fino, á 12 ídem ídem, medio litro 40 céntimos.
 Rom de la Jamaica, á 35 ídem ídem, medio litro 1'25 peseta.
 Cognac Gayarre, botella 5 pesetas; Ojeñ, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

VENTAS

A voluntad de su dueño se venden en esta población las fincas urbanas que á continuación se expresan.

Una casa situada en la Plaza de la Verdura número 70. Hermosa finca que produce actualmente 10.000 reales de renta anual y es susceptible de poder dar mayores rendimientos, haciendo en ella pequeñas reformas.

Otra casa situada en la calle de San Julián, número 2, que constituye medianería con la finca anteriormente citada. Dicha finca consta de tres pisos y en la planta baja tiene un espacioso local panera.

Idem, otra casa situada en la misma calle número 1º Esta finca tiene un hermoso portal apropiado para establecer en él cualquier industria ó comercio.

Otra casa en la calle de Cervantes (antigua de los Moros) señalada con el número 12, cuya finca tiene corral, excusado, pozo y cuadra.

Las personas interesadas en la adquisición de estas fincas y que deseen informarse de ellas se dirigirán á tratar con su dueño don José Posadas que habita en la Plaza de la Verdura, número 70, piso segundo.

¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo

costándoles muy barato?
 Compren Udes. en el almacén
DE VALENTIN MUÑOZ
 Zamora, 22,

esquina á la de San Boal
 Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Vidua (madera curvada).

En sillerías de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo mas rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de mármol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes clases y gustos.

Costureros, veladores, paragueros, escautres letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

No confundirse. Valentín Muñoz Navarro, Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.

Compra Se desea adquirir en tal concepto una casa, á ser posible con corral, en las inmediaciones de la calle de Librerías.
 Se dará razón, en la administración de este periódico.

Se vende ó arrienda la casa número 12 de la calle de Pedro Cojes, propia para panadería, con hornos. En el despacho de carnes de Teodoro Martín, Corriño, darán razón.